

'Webs rebeldes' que hay que vigilar

[Elizabeth Dickinson](#)

Desde la captación de fondos a las relaciones con los medios, Internet ha transformado de un modo radical la forma en que los [grupos opositores](#) se comunican con el público. Éstos son cinco movimientos que han salido de la oscuridad y se encuentran a un sólo clic.

Hermanos Musulmanes



País: Egipto

Web: IkhwanWeb.com (en inglés) o IkhwanOnline.com (en árabe)

Por qué se oponen al Gobierno: Fundada en 1928, esta organización es ilegal pero, hasta cierto punto, tolerada en Egipto. El acoso por parte del poder ha constituido un problema constante para los Hermanos Musulmanes, que sólo hace unos pocos años han podido presentar candidatos al Parlamento, si bien como aspirantes independientes. Hoy abogan por un Gobierno islámico, pero sus miembros más moderados insisten en que lo lograrán a través de elecciones democráticas.

Por qué necesitan una web: En 2005, la organización lanzó una página en árabe dirigida a la población nacional y una versión en inglés para los occidentales. Además de proporcionar gran cantidad de noticias e información de contexto, ambos sitios canalizan las peticiones de los medios (generalmente tres o cuatro cada semana) y gestionan entrevistas. Aunque la web árabe se ha librado, en general, de intervenciones gubernamentales, Ibrahim al Houdaiby,

miembro del consejo editorial de la versión inglesa, ha declarado a *FP* que el servidor ha sido bloqueado en repetidas ocasiones por el Ejecutivo egipcio. "Al fin y al cabo, éste es un régimen que se sostiene gracias al apoyo extranjero, que obtiene por mostrar a sus oponentes como terroristas, radicales, inhumanos, etc. Por ello, lo que menos desea [el Gobierno] es que se oigan nuestras voces", aseguró.

Ejército de Liberación de la Patria Tamil (Tigres Tamiles)



País: Sri Lanka

Web: Eelam.com (en inglés)

Por qué se oponen al Gobierno: Los Tigres Tamiles, como se les conoce popularmente, llevan tres décadas luchando contra el Ejecutivo de Sri Lanka con el objetivo de lograr una nación independiente para su etnia. Famosos por igual por sus tácticas de guerrilla como por sus atentados suicidas y sus asesinatos de importantes autoridades políticas, el grupo se ha metido de lleno en una guerra civil con el sur, controlado por el Gobierno.

Por qué necesitan una web: Estando en la lista de organizaciones terroristas de Naciones Unidas, tener buena prensa es una tarea complicada para los Tigres. A través de su página oficial, www.Eelam.com, y otros sitios tamiles independientes como www.TamilNet.com, el grupo intenta convencer al mundo de sus credenciales políticas seculares. Pero un informe de Human Rights Watch criticó a la organización en 2006 por excederse en sus contactos con la diáspora tamil, que cuenta con unos 800.000 miembros, a quienes presiona e incluso amenaza con frecuencia para que aporten ayuda financiera. La web, activa al menos desde 1997, ofrece el menú habitual de las *páginas rebeldes*: notas de prensa, seguimiento de su aparición en los medios y una sección algo pasada de moda titulada La Lucha por la Libertad, en la que se

resume la ideología que hay detrás de la revuelta tamil y se explica por qué los *tigres* son “un movimiento armado de liberación” y “no los terroristas que el gobierno de Sri Lanka sostiene que son”. Para consultar más novedades sobre la diáspora tamil, entre en Eelam Nation [www.eelamnation.net].

Movimiento por la Igualdad y la Justicia (MEJ)



País: Sudán

Web: SudanJEM.com

(inglés, francés, alemán y árabe)

Por qué se oponen al Gobierno: El MEJ fue fundado a principios de los 90 tras la destitución del presidente del Parlamento, el líder islamista Hassan al Turabi, por parte del presidente del país, Omar Hassan al Bachir. Los seguidores de Turabi en la región de Darfur respondieron con protestas -y combates intermitentes- contra lo que consideraban un trato desigual por parte del Gobierno. Hoy, gran parte de la financiación del grupo entra a través de Chad, a cuyo gobernante, Idriss Déby, le gustaría tanto como a ellos derrocar al jefe del Estado vecino.

Por qué necesitan una web: En dos palabras: los medios. En un conflicto con una gran cobertura mediática y muy poco comprendido, la página del MEJ difunde la perspectiva de los rebeldes sobre el conflicto de Darfur y proporciona vías para contactar con ellos. Respondieron al correo electrónico enviado por *FP* en 20 minutos (aunque no contestaron directamente nuestras preguntas). Lo más atractivo de la web es el *Libro negro*, un manifiesto que expone la lista de agravios y objetivos del grupo. “Este libro es una descripción de la injusticia que los

sucesivos Gobiernos han hecho caer sobre Sudán desde su independencia”, sostiene. Los autores explican que los servicios, la riqueza y los favores políticos han ido a parar al Norte (un claro gráfico expone que el 76% de la riqueza nacional se concentra en esa zona del país), donde se encuentra la capital, Jartum.

La Unión de Fuerzas por el Cambio y la Democracia (UFDD)



País: Chad

Web: ufcd-tchad.org (en francés)

Por qué se oponen al Gobierno: Después de cerca de dos décadas en el poder, el presidente chadiano casi ha logrado eliminar por completo a la oposición, deteniendo a sus adversarios y persiguiendo a las ramas más activistas en el Este, cerca de la frontera con Darfur (Sudán). Después de que una incursión rebelde en la capital lograra el pasado febrero acercarse a pocos metros del palacio presidencial, un puñado de líderes de la oposición *desaparecieron*. Un mes más tarde, varios de sus compañeros en aquel ataque a Yamena formaron la UFDD reclamando el fin del régimen “sanguinario” de Déby.

Por qué necesitan una web: A la UFDD no le hace falta esta página para financiarse, puesto que Sudán parece proporcionar una gran parte del dinero del grupo como *pago* por la financiación de Chad al MEJ sudanés. La web sirve como centro de referencia donde se cuelgan las declaraciones de todas las facciones rebeldes que operan en Chad y que pretenden “informar a la opinión [pública] nacional e internacional y confirmar a los observadores” la postura anti Déby de los insurgentes. Un comunicado reciente, por ejemplo,

aseguraba a Europa que las fuerzas rebeldes no habían acosado ni atacado intereses franceses en el país y que tampoco habían molestado a los *cascos azules* apoyados por EE UU desplegados en el este de Chad.

Movimiento de Nigerinos por la Justicia (MNJ)



País: Níger

Web: m-n-j.blogspot.com (en francés)

Por qué se oponen al Gobierno: El MNJ se fundó a principios de 2007, pero su conflicto con el Gobierno se remonta mucho más atrás. Los tuareg, un pueblo de pastores nómadas del noroeste de África, llevan denunciando su exclusión del Ejecutivo desde la independencia del país en 1960. La actividad minera que se desarrolla en la zona es una de sus principales quejas por los daños que ésta causa en los valiosos pastos de la región sin que los tuareg hayan recibido ninguna compensación por la pérdida de sus medios de subsistencia.

Por qué necesitan una web: Su blog presume de tener los contenidos más variados y actuales de todas las *páginas rebeldes*, así como el mejor vídeo de presentación (muy completo, con armas, música de fondo y grandes letras con relieve). En el blog, el grupo relata sus últimas batallas contra el Gobierno y sobre el botín conseguido. Con orgullo, el pasado 10 de octubre, el sitio anunció a bombo y platillo que habían matado a cuatro soldados y destruido un Toyota 4x4. La página ha demostrado ser una herramienta especialmente útil para el MNJ desde que el Ejecutivo prohibió toda discusión sobre este conflicto en televisión, en el verano de 2007. Y, por si el Gobierno consigue filtrar Blogspot, el movimiento tiene una bala en la cámara: parece haber creado un perfil en Facebook.

Consulte todas las [Listas de FP](#)

Fecha de creación

10 noviembre, 2008